

## 令和4年第5回大仙市教育委員会定例会議事録

令和4年第5回大仙市教育委員会定例会を令和4年5月20日(金)午後3時30分から大仙市役所大曲庁舎3階大会議室において開催した。

### 出席者

教育長	伊藤雅己
委員	風登森一
	工藤浩一
	中島康
	高見文子
	伊藤勝良

### 説明員

事務局長	築地高
次長兼教育総務課長	田口広龍
次長兼教育指導課長	大阪瑞穂
次長兼施設管理課長	讃岐敬司
次長兼学校給食総合センター所長	佐藤正道
生涯学習課長	八嶋洋晃
総合図書館長	伊藤ひろみ
総合市民会館長	品川雄喜
参事兼教育研究所長	小松文彦
花館公民館長	枝川元
神岡中央公民館長	齊藤浩志
中仙公民館長	高橋千秋
南外公民館長	佐藤マキ
仙北公民館長	竹村智子
太田公民館長	草薨晶子

### 書記

教育総務課参事	佐藤到
---------	-----

### 付議案件

- (1)議案第23号 令和4年度大仙市一般会計補正予算(第2号)案に関する臨時代理について(生涯学習課、総合市民会館)

伊藤教育長

皆様、お忙しい中、御出席いただきまして誠にありがとうございます。

本日は、全員御出席です。書記に、佐藤参事を指名します。

ただいまから、令和4年第5回大仙市教育委員会定例会を開催いたします。

前回定例会の議事録は、ただいま、委員の皆様からの署名をもって、承認していただきました。

ゴールデンウィークが終わり、学校は、夏休みまでの落ち着いた学校生活が続くこととなります。連休後の感染拡大が心配された新型コロナウイルス感染症ですが、今のところ懸念していたほどの感染拡大は見られないものの、学校には陽性や家族等の感染に関する情報が寄せられる毎日が続いており、状況に応じて学級閉鎖等の措置を講じております。そうした中、4月29日からはスポ少や部活動での交流試合を解禁しております。また、小学校では春の運動会が実施されるなど、着実に日常を取り戻しつつあるようにも感じております。引き続き感染予防の徹底を図るとともに、学校で感染が確認された場合には感染拡大防止を最優先に対応することで、子供たちにとって貴重な毎日が送ることができるよう進めてまいりたいと考えております。

それでは、報告の1ページを御覧ください。

最初に学校教育関係です。5月17・18日、中学校の郡陸上競技大会が県立中央公園陸上競技場で開催されております。コロナの影響で各競技の春季大会が中止となっていたことから、中体連として今年度初の公式大会となり、まずは開催できたことにほっとしております。

研修関係では、5月6日に、市校長会が開催されました。前回の定例会で、工藤委員をはじめ皆様よりコロナに関する情報提供の在り方について御提言をいただきましたので、校長会において、保護者に対する情報提供の大まかな基準について学校報等で通知するよう指示しております。5月9日には、市内全小・中学校の教職員が参加し、オンラインによる教職員研究集会を行いました。令和4年度の本市学校教育の方向性について確認するとともに、特に、太田地域をモデル地域としてスタートするコミュニティスクールの意義やタブレットの具体的な活用についての共通理解を図っております。

5月12・13日、コロナの影響で3年ぶりに開催された全国都市教育長協議会に出席してきました。例年より少ないというものの、加盟805都市中、約500都市が参加し、文部科学省の行政報告や各都市からの実践発表、意見交換などが行われ、時間的にも内容的にも充実した2日間でした。国の最新の動向を踏まえることの大切さ、各都市が教育課題の解決に向け精力的に取り組んでいること、課題解決のためには様々な視点や考え方、アプローチの仕方があることなど、多くのことに気付かされました。何よりも話をする方々の熱い思いや会場全体の真剣な雰囲気を実感し、市の教育行政を預かる者としての職責の重さと更なる高みを目指した取組の必要性を痛感しております。この後、大量の資料を整理し、委員会内で情報共有しながら本市教育行政に生かしてまいりたいと考

えております。

来週5月25日は県南教育長会議、5月27日に市教頭会、5月31日に大仙市PTA連合会総会が予定されております。

県外視察では、5月19日に岩手県議会文教委員会の議員9名の視察を受け入れております。大曲小学校の参観を希望していましたが、コロナの感染状況を踏まえ、図書館を会場に、市教委及び校長からの説明のみで対応しております。

次に社会教育関係では、5月9日に刈和野駅横の大綱展示場の竣工式を行いました。展示されている大綱の製作には子供たちも関わっております。機会をみてお立ち寄りいただければと思います。5月25日には、大仙・仙北広域圏日本語講座運営委員会総会を開催する予定です。

児童生徒の安全・安心面では、特に大きな事故等はございませんでした。新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、資料に記載の学校が学級・学年閉鎖の措置をしております。

その他として、5月24日から市議会定例会が開催される予定です。

以上で私からの報告を終わります。

次に、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきます。

まず、教育総務課長、お願いします。

#### 教育総務課長

資料の2ページを御覧ください。教育総務課は、4項目記載しております。

3項目目、来週の24日から、補正予算案などを審議する大仙市議会定例会が始まります。来月14日までの会期予定です。教育委員会関係では、補正予算案がありますが、この後の付議案件のところで説明させていただきます。教育総務課は以上です。

#### 伊藤教育長

次に、教育指導課長、お願いします。

#### 教育指導課長

教育指導課は、9項目記載しております。

教育長報告と重複する部分もありますが、2番目の、市教職員研究集会です。例年4月に、市民会館等で全小中学校の教職員が一堂に会して行っておりましたが、コロナ禍のため、昨年度は8月にオンデマンドで、今年度はオンラインで教育委員会と全小中学校を結び実施しました。教育長の講話はもちろんのこと、特色ある活動として、コミュニティスクールを推進している太田地域の取組を、太田中の校長先生の御協力も得ながら紹介させていただきました。また、教育委員会の今年度の重点であるGIGAスクールの推進に向けたICTの活用についても説明して共通理解を図りました。8番目にありますように、今月末には、管理職を対象とした学校教育情報化推進委員会を予定し、30校足並みをそろ

えてGIGAスクールを推進できるように努力してまいります。

続いて、4番目の、岩手県議会文教委員会の視察が、昨日ありました。世情を鑑み、感染防止策を依頼した上で小中学校等への視察受入れを再開したところでもあります。昨日、岩手県議会文教委員会の皆様が訪れまして、大仙市の学校教育、大曲小学校の探究型授業について学びたいと、大曲小学校の視察を希望されておりましたけれども、感染状況を踏まえ、市教育委員会へのみの訪問となりました。大曲小学校からは校長先生に足を運んでいただき、大仙市の学校教育、探究型授業について、授業動画等も用いて説明したところでもあります。現在のところ教育指導課には、6月末から11月までにかけて、行政視察や児童生徒の交流、教員の研修視察等、県外各地から5件の依頼が入っているところです。

6番目の、事務指導訪問ですが、来週から行っていきます。出席簿、指導要録等、法定帳簿の確認、USBメモリの確認などを進めていきます。教育指導課からは以上です。

伊藤教育長

次に、施設管理課長、お願いします。

施設管理課長

施設管理課からは、工事関係ですが、藤木小学校プール側面塗装工事が着工しました。工期は6月24日までとなっており、プールシーズン前までには完成する予定となっております。施設管理課は以上です。

伊藤教育長

次に、学校給食総合センター所長、お願いします。

学校給食総合センター所長

学校給食総合センターは、1項目で、給食センター所長会議であります。各センター所長5人が出席しております。以上です。

伊藤教育長

次に、生涯学習課長、お願いします。

生涯学習課長

生涯学習課は、6項目記載しております。

2番の、市民大学講座「さわやかウォーキング」につきましては、5月11日に、南外地域の檜岡城の址、協和地域の菜の花畑を中心に巡るウォーキング行事で、大仙自然保護の会のメンバーと一般の方、合わせて20人が参加して行われております。当日は晴天に恵まれ、絶好のウォーキング日和となりました。自然あふれる檜岡城址の経路で今はない歴史の軌跡をたどりながら、また、一面に鮮

やかな黄色が広がる菜の花畑の光景を目にした参加者の皆さんからは、どれを見ても楽しかった、時期的にも素晴らしかった、今まで知らなかった場所を知り学ぶことができ自身之宝になったといった、大変うれしい感想をいただいております。生涯学習課からは以上です。

伊藤教育長

次に、総合図書館長、お願いします。

総合図書館長

総合図書館からは1項目です。

5月14日に、大曲図書館で「おはなし会」を開催し、5人の参加をいただいております。総合図書館からでした。

伊藤教育長

次に、総合市民会館長、お願いします。

総合市民会館長

総合市民会館は、2項目記載しております。

2番の、「Music Festival in DAISEN 大音郷 2022」につきましては、来月6月19日、開演を午後2時からとして開催する予定であります。以上です。

伊藤教育長

次に、花館公民館長、お願いします。

花館公民館長

3ページをお願いします。花館公民館は、大曲地域の公民館で所管している事業等、7項目を記載しております。

5月23日、来週の月曜日ですが、上小阿仁村の公民館で草木染めの開設準備のため当公民館に来場し、体験をしていただくことになっております。花館公民館は以上です。

伊藤教育長

次に、神岡中央公民館長、お願いします。

神岡中央公民館長

神岡中央公民館は、3項目記載しております。

3番目について御説明いたします。5月18日に、今年度1回目の「おもしろ講座」を開いております。こちらは、平成4年から始まったもので、今年で31年目を迎える市民講座です。今回は、通算337回目でした。今年度は、60人

の申込があり、18日には、43人が出席しております。県の文化財保護室などに勤務しておりました、藤澤 昌さんから、「嶽雄館で歴史探訪」という演題で講座をいただきました。次回6月は、前仙北市長の門脇光浩さんから講座をいただく予定となっております。神岡中央公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、大綱交流館長、お願いします。

生涯学習課長

大綱交流館は、3項目記載しております。

1番の、5月9日に行われた「刈和野大綱展示場竣工式」では、新型コロナウイルスの感染拡大を防止するため規模を縮小し、関係者約40人が出席して行われております。

また、ちょうど本日行われております、2番の、「刈和野大綱米プロジェクト田植え作業」については、国指定重要無形民俗文化財「刈和野の大綱引き」の後継者育成など、将来につながる地域の人づくりを目的に、地元の幼児、小・中学生、高校生と地域が一体となり農業体験をする事業であり、今年で2回目の開催となります。本日、館長もそちらへ参加しております。大綱交流館の事業報告は以上です。

伊藤教育長

次に、中仙公民館長、お願いします。

中仙公民館長

中仙公民館は、6項目記載しております。

1番の、令和4年度秋田県公民館連合会理事・評議員会ですが、5月2日、秋田地方総合庁舎で開催され、評議員として出席してまいりました。内容としましては、令和3年度の事業・決算の報告、令和4年度の事業計画、予算案が協議され、それぞれ承認されております。また、役員改選も行われ、今年度の秋田県公民館連合会会長には、大館北秋公民館連合会会長が選任されました。

なお、今年度の東北地区公民館大会は、10月13、14日の2日間、福島県いわき市で開催が予定され、秋田県公民館大会につきましては、11月18日に大館市での開催を予定しているとのことです。中仙公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、協和公民館長、お願いします。

生涯学習課長

協和公民館は、6項目記載しております。

2番の、「仙人大学入学式」につきましては、5人の方が新たに入学することになっておりましたが、新型コロナウイルス感染拡大の影響により中止としたものであります。協和公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、南外公民館長、お願いします。

南外公民館長

南外公民館は、5項目記載しております。

3番の、「南外地域グラウンド・ゴルフ大会」は、チャレンジデーに合わせて行ってきた事業で、今年度は市がチャレンジデーへの参加を見合わせておりますが、継続してきた事業で、地域のグラウンド・ゴルフ愛好者の間で定着していることから、今年度もチャレンジデーに合わせて、5月最終水曜日の25日に実施を予定しております。以上です。

伊藤教育長

次に、仙北公民館長、お願いします。

仙北公民館長

仙北公民館は、5項目記載しております。

5項目目の、「サタデーキッズパーク」は、明日から今年度分のスタートとしておりましたが、ターゲットとする10代未満の子供たちのコロナウイルス感染がなかなか収まらないという状況から、スタートを見送ることとしました。以上です。

伊藤教育長

最後に、太田公民館長、お願いします。

太田公民館長

太田公民館は、8項目記載しております。

4番の、「民謡秋田おはら節全国大会実行委員会総会」ですが、今年度9月に実施予定の民謡大会の可否について決定しており、コロナの感染状況、また、会場でもある太田文化プラザの工事中ということも考慮し、今年度は残念ながら中止としております。

6番の、「太田地域学校協働本部総会」ですが、来週23日に太田支所で開催されます。

7番の、「太田中学校運営協議会」は、25日に太田中学校で開催される予定です。これは、今年度、当地域で導入するコミュニティスクールの会議になります。太田中学校での開催を皮切りに、太田地域の3つの小学校単位で学校運営協

議会を開催する予定となっております。また、太田地域では、推進員として中学校校長、3つの小学校校長、地元の大農太田分校校長、認定こども園の園長、太田支所長、公民館長らをメンバーとする「太田地域コミュニティスクール連携協議会」を立ち上げる予定となっております。地域学校協働本部と連携しながら、地域全体で、将来を担う子どもの学びの支援を行う環境づくりに努めていきたいと思っております。太田公民館からは以上です。

伊藤教育長

コミュニティスクールについて、着実に進めていただいているようで、ありがとうございます。

コロナの影響が薄まり、延期、中止という言葉が少なかったように感じます。

以上、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきました。

ただいまの報告につきまして、委員の皆様から御質問等ございましたら、お願いいたします。

伊藤教育長

花館公民館の5番についてですが、上小阿仁村との関りについて、いきさつや今後の予定などを教えてください。

花館公民館長

いきさつにつきましては、3月に、当館が実施している「草木染め講座」について魁新聞に記事が載り、すぐに上小阿仁の公民館から、自分たちも同じ事業を始めたいとのことで、公民館職員と指導者になれる方が来週訪問される予定となっております。

伊藤教育長

大変良いことですし、御縁といいますか、つながりを大事にしていきたいと思っております。

委員の皆様、ほかにはいかがでしょうか。

各委員（なし）

伊藤教育長

よろしいですか。

それでは、これで教育長報告を終わらせていただきます。

次に、付議案件に入ります。

議案第23号「令和4年度大仙市一般会計補正予算(第2号)案に関する臨時代理について」を議題といたします。まず、生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長

議案第23号「令和4年大仙市一般会計補正予算（第2号）案に関する臨時代理について」、御報告いたします。資料は、6ページから10ページまでとなります。

はじめに、6ページを御覧ください。本案は、この補正予算案を市長が6月の市議会定例会に提案するに当たり教育委員会に意見を求められましたが、教育委員会を招集する時間的余裕がなかったことから、大仙市教育委員会教育長に対する事務の委任等に関する規則第3条第1項の規定により教育長が臨時代理として同意したため、同条第2項の規定によりこれを報告し、承認を求めるものであります。

それでは、生涯学習課所管分について、資料9ページの、「事業説明書（6月補正予算②）」で御説明いたします。

10款5項3目10事業「公民館管理費」につきまして、1,619万2,000円の補正であり、補正後の額を、1億8,953万円とするものであります。補正額の財源は、全額一般財源であります。

4番の、A c tを御覧ください。今般の6月補正予算の内容としましては、サンクレスト大曲消雪設備の更新についてであります。はじめに、①番、サンクレスト大曲の施設概要ですが、当施設は平成4年に建築され、築30年が経過している施設であります。長年多くの市民から利用されまして、令和2年度以降は新型コロナウイルスの影響により落ち込んでいるものの、それまでは年間約3万人以上の利用実績があり、利用ニーズの高い施設となっております。また、令和4年4月からは、放課後における小学校児童をお預かりする受け皿として「サンクレスト児童クラブ」定員30人が新設されております。

②番、補正予算に計上しました消雪設備新設の内容ですが、当施設の駐車場用の消雪設備は、施設建築後平成21年12月に本体を更新しながらこれまで使用してきましたが、今年の2月に揚水できない状況となりました。原因を調査した結果、消雪用の井戸が老朽化で崩壊し、使用できないことが判明しました。市民の活動の場として引き続き当施設を各種団体に利用していただけるよう、冬季における利用者の利便性、安全を確保するために、新たに井戸のさく井を実施して本体を更新するものであります。

工事概要については、記載のとおり約60mさく井し、水中モーターポンプを新設するものであり、係る工事費として1,619万2,000円を今次の補正予算に計上するものであります。

以上、生涯学習課所管の補正予算について御報告申し上げましたが、よろしく御審議の上、御承認賜りますようお願い申し上げます。

総合市民会館長

続きまして、総合市民会館所管分について御報告いたします。資料は10ペー

ジを御覧願います。

事業名は、「大曲交流センター管理費」であります。補正額352万4,000円、補正後の額は2,603万7,000円であります。補正額の財源は全て一般財源になります。

この事業は、令和4年度中に灯油を貯蔵しております地下タンクのライニング工事を実施し、安全安心な施設利用を継続するものであります。

4番の、A c tの欄を御覧願います。補正予算の概要ですが、大曲交流センターの地下に埋設されている灯油タンクは、昭和58年3月に設置され、令和5年3月に設置から40年が経過するため、法令により、漏洩防止のための内部のライニング工事を実施するものであります。今後のスケジュールとしましては、4月に実施設計業務を既に委託しており、6月、7月にかけて本工事入札を実施、発注しまして、工期を8月から10月までとし、暖房の供用開始を11月の予定とするものであります。

以上、議案第23号「令和4年大仙市一般会計補正予算（第2号）案に関する臨時代理について御報告申し上げましたが、よろしく御審議の上、御承認賜りますようお願い申し上げます。

伊藤教育長

ただいまの報告につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

工藤委員

大曲交流センター管理費について、C h e c kの欄に、各種点検等による指摘事項も増えてきているとありますが、どちらから指摘されているのでしょうか。例えば、消防などからでしょうか。

総合市民会館長

消防署から指摘されています。

伊藤教育長

安全確保のためにやらなければいけないことのようにです。

よろしいでしょうか。本案は報告のとおり承認することに御異議ございませんか。

各委員（異議なし）

伊藤教育長

それでは、異議なしと認め、本案は報告のとおり承認することとします。

次に、次第の5番、その他に入らせていただきます。

今回は、事務局から特別ございませんので、その他のことについて、この機会に委員の皆様から何かございませんでしょうか。

工藤委員

教育長報告の中で、前回の定例会でありましたように、校長先生方にコロナの情報の提供の仕方についてお話いただきありがとうございました。

修学旅行について、おそらく行き先など決まってきたかと思います。コロナの警戒基準が下がってきている中で、どのような状況になっているかお聞きしたいです。

事務局長

修学旅行に関しては、つい先週、各学校から聞き取りしながら、把握したところでした。現在、小学校は、ほぼ県内です。1校だけ白神方面、青森の一部に行きますが、他は県内での修学旅行を計画しているようです。中学校に関しては、半数以上は千葉も含めて東京方面で予定しており、県内で予定しているところもあるという状況でした。

伊藤教育長

中学校では、2年生と3年生の両方とも今年度実施という学校があります。

今年度は、特別行き先について指示はしておりません。ただ、今のところキャンセル料が措置される予定がないので、そのことをお伝えし、十分考慮した上で決定するように指示しております。

工藤委員

キャンセル料が出ないということは、教育委員会としては、行き先についての指導がしづらいように思いますが、いかがですか。

事務局長

キャンセル料に関わる場所では、旅行ができなくなる状況について、前もって保護者に対して十分に説明し、方向を決めてもらいたいとお伝えするとともに、実施については、今年度も、昨年度示した「修学旅行実施の目安」に準じて実施してほしいことを伝えております。目安としては、校内で休校等、多くの感染者が出ている状況、あるいは、訪問先の地域や施設で感染が拡大しているような状況では、実施が難しいことを示しています。保護者にも十分説明するよう伝えていきます。

伊藤教育長

キャンセル料の取扱い、負担などについてはどうですか。

事務局長

中学校の場合ですと東京方面が多いのですが、仮に行けなくなれば県内に変更します。その場合、金額面では東京よりもずっと安く行けますので、キャンセル料が発生しても、新たな負担なしに積立金の中で実施は可能であると考えられているようです。

工藤委員

東京から県内に変更になっても、キャンセル料を含め予算の中で対応できるということですね。あくまでも、学校が判断するということですね。分かりました。

伊藤教育長

学校と十分な連携、情報共有をして、学校が大変な判断を迫られたり、非難を受けたりしないように、市教委も足並みをそろえて対応していきますので、よろしく願いいたします。

ほかに、ございませんか。

高見委員

GIGAスクール構想で進められているタブレットの持ち帰りについて耳にしたことですが、昨日と来週、内小友小学校の高学年では、指定された時間まで帰宅し、オンライン授業の練習として家に持ち帰り、きちんとつながるかどうか試すことを始めたということでした。他の学校でもそのような取組を始めているのでしょうか。

教育研究所長

内小友小学校は、オンライン授業について積極的に取り組んでいるものと思います。本市では、タブレット持ち帰り実施校として10校程度の希望があり、6月以降に、持ち帰って家でタブレットを使用するという取組がなされます。全30校に関しては、夏休みを機に、小学1・2年生を除く児童生徒がタブレットを持ち帰り、家庭での学習に生かしていくという計画で、この後30日に各校長、教頭とオンラインで話し合う予定となっております。

伊藤教育長

慎重に進めつつも、できるようにしたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

ほかに、いかがでしょうか。

各委員（なし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

では、教育総務課長から次回の日程等についてお願いします。

教育総務課長

次回ですが、6月29日水曜日午後3時30分から、こちらの大会議室で開催したいと思います。よろしくお願いします。

伊藤教育長

次回の定例会は、6月29日水曜日午後3時30分から、ここ大会議室にて開催、としての提案です。皆様よろしいでしょうか。

各委員（異議なし）

伊藤教育長

では、次回定例会は、そのように予定いたします。

本日の日程は、これで全て終了いたしました。以上で、定例会を閉じます。

ありがとうございました。お疲れ様でした。